

Macron promete como presidente devolver la confianza a Francia

El nuevo jefe de Estado envía un mensaje de continuidad institucional y carga contra la ideología del declive del país defendida por la ultraderecha

MARC BASSETS, París
El nuevo presidente de Francia, el centrista Emmanuel Macron, prometió ayer durante su toma de posesión en París devolver la confianza a los franceses para reforzar el papel de su nación: "Corregir los excesos del curso del mundo y velar por la defensa de la libertad". El exbanquero de 39 años, el presidente más joven de la V República, colmó de gestos la jornada con un vestuario poco oneroso, tres vehículos de fabrica-

ción francesa para los desplazamientos, una ceremonia de 300 invitados y un discurso breve lejos de la retórica rupturista de la campaña. Pese a la sobriedad, Macron procuró mantener la solemnidad monárquica encarnada por

antecesores como Charles de Gaulle y François Mitterrand. El discurso del nuevo jefe de Estado atacó la idea de la decadencia de Francia, "que se siente amenazada en su cultura, en su modelo social, en sus creencias profun-

das", un fantasma que atenaza al país y que hizo carrera durante las elecciones de la mano de la ultraderechista Marine Le Pen. La globalización y el europeísmo son las dos condiciones bajo las cuales Francia resucitará su grandeza, según Macron. El presidente ensalzó la capacidad de innovación, defendió la necesidad de romper los candados corporativistas y reformar la economía para retomar el crecimiento, la creación de empleo. PÁGINA 4

Merkel arrasa en las últimas elecciones antes de las generales

PÁGINA 3

OPINIÓN *El otro rapto de Europa* A. Navalón PÁGINA 5



El presidente de Francia, Emmanuel Macron, saluda ayer en París durante su toma de posesión. /MICHEL EULER (AP)

Europol teme que los efectos del ciberataque se agraven hoy

El organismo confirma que hay 200.000 víctimas

BELÉN DOMÍNGUEZ, Madrid
El gigantesco ciberataque que ha afectado a más de 200.000 empresas y particulares de 150 países desde el viernes, cuyos responsables se desconocen, sigue constituyendo una grave amenaza. La policía europea ha alertado de que sus efectos podrían reactivarse hoy cuando se enciendan los ordenadores de la mayoría de las oficinas, que permanecieron cerradas durante el fin de semana. "Llevamos a cabo operaciones contra unos 200 ciberataques al año, pero nunca habíamos visto nada así", subrayó el jefe de la institución. PÁGINA 6

JIMMY WALES
Fundador de Wikipedia

"Trump ha declarado la guerra al periodismo"

S. AUST / M. SCHOLZ, Londres
El fundador de Wikipedia, Jimmy Wales, se dispone a lanzar una plataforma de noticias que oponga a los "hechos alternativos" un periodismo de calidad basado en la investigación, integrada por reporteros profesionales y financiada mediante micromecenazgo. El estímulo definitivo para lanzar el proyecto fue enfrentarse a la "guerra contra el periodismo" declarada por el presidente Donald Trump, a quien califica de "típico trol" en una entrevista con los periódicos del grupo LENA, del que forma parte EL PAÍS. PÁGINA 8

Viaje al pueblo que inspiró la obra maestra de Juan Rulfo

Pedro Páramo vive en San Gabriel

D. MARCIAL PÉREZ, San Gabriel
San Gabriel es el pueblo en el que Juan Rulfo vivió hasta los 10 años y el lugar más parecido a Comala, el escenario de la obra maestra del escritor mexicano, *Pedro Páramo*. "Él cambió nombres. Imagino que a mi padre le puso Fulgor por la luz de Lucio", afirma Jaime

Sedano, de 68 años, uno de los vecinos de la localidad e hijo del administrador de una finca que probablemente inspiró un personaje de la novela. El rastro del autor, que mañana cumplirá 100 años, sobrevuela San Gabriel y las líneas de su obra se oyen aún en sus murmullos. PÁGINA 23

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

deportes



Madrid y Barça mantienen su pulso hasta la última jornada

La estrategia de Hamilton supera a Vettel, aún líder

Nadal prolonga en Madrid su dominio en tierra batida

Victoria y 'maglia rosa' para Nairo Quintana en el Giro